

手話原稿

2021年3月前半号

お元気ですか!市民のみなさん 1399回 放送日3月1日~

	か!市民のみなさん 1399 回 放送日 3 月 1 日~
TIME	内容
	オープニングタイトル
	田村: お元気ですか!市民のみなさん。麒麟の田村裕です。
	廣川: 廣川陽子です。 さて、田村さん。これ、覚えてますか?
	田村: ん?何ですか、これは?
	廣川: 「吹田くわい何でもコンテスト」
	田村: こんなんありましたっけ?
	廣川: ありますよ。
	田村: いやいや、覚えてますよ!なんでもいいんですよね。
	廣川: そうなんです! 吹田くわいに関することなら何でも OK という 「吹田くわい何でもコンテスト」。
	田村: はい。募集してましたよね?
	廣川: その表彰式がつい先日行われたんです。
	田村: 募集だけじゃなくて、本当にやったんですか?
	廣川: はい、もちろんですよ。 最優秀賞が決まったということで、どんな作品だと思いますか?

田村:

どんな作品だと思いますか? くわいそのものが出てきた。

廣川:

めちゃくちゃシンプルですね。

田村:

シンプルにくわいを置いて帰ったやつがいる。

廣川:

さぁ、どうでしょうか? 最優秀作品はこちらです。 野澤佐和子さん作の紙芝居「吹田くわいの秘密」。

田村:

すごいやん!

廣川:

この映像は表彰式の時に紙芝居を上演した様子ですね。

田村:

これ、ちゃんと見たい!面白そう!

廣川:

懐かしいですね。

田村:

紙芝居ね。良いやん、これ。スゲー!

廣川:

紙芝居が入った、あの木の開く(ケース)。

田村:

あんなん持ってはるってことは、紙芝居の仕事をやってはるんでしょうね。 紙芝居の仕事を。

廣川:

応募作品は絵画や栽培観察、料理、楽曲などなど…

田村:

幅広いね。栽培観察? へえ~。

廣川:

62点応募作品があったそうなんですが…、

田村:

料理ありますやん!だから惜しかったですやん、僕のも。 そのまま置いて帰ったやつ。

廣川:

それを調理しないとダメですね。

田村:

楽曲もあったんや。その中で紙芝居が選ばれたんやね。

廣川:

最優秀賞はね。

受賞者には賞状と食事券、それから、すいたんマスコットなどの賞品が 贈られたということなんですね。

田村:

助かりますね、食事券とかね。

廣川:

漫才は無かったみたいなんですが…

田村:

そうでしょうね。

廣川:

田村さんが漫才を出していたら、もしかしたら最優秀賞作品になってたかもしれないですね。

田村:

なるほど。次回もし第2回があれば「ときヲりぴーと」と3人で狙います。

廣川:

すごい!

田村:

夢のトリオで。

お	6元気ですか!市民のみなさん 1399 回 放送日3月1日~
	廣川:
	楽しみにしております。さぁ、それではここからは特集です。
	今回は便利になった市の公式 LINE についてご紹介します。
	田村:
	本当に便利らしいです。

特集「もっと便利に、もっと身近に! LINE がリニューアル!!」

釜本

こんにちは。吹田市在住の釜本りなです。

番組をご覧の皆さんの中にも、普段の生活で友達同士の連絡や情報収集に SNS を活用してる方、かなり多いと思います。

実は吹田市では、LINE、フェイスブック、ツイッター、インスタグラムの 4つの SNS で情報を発信しています。

その中の LINE が先月の2月にリニューアルしました。

今回はそのリニューアルについてお伝えします。

<u>タイトル「もっと便利に、もっと身近に! LINE がリニューアル!!」</u>

釜本

今回の LINE リニューアルは2つあります。

一つ目は、お知らせの「セグメント配信機能」、そしてもうひとつは街の公園や 道路などの不具合を連絡する「不具合通報システム」です。

では、まずは一つ目のセグメント配信機能について教えていただきます。 広報課の藤元さんです。よろしくお願いします。

藤元

どうぞよろしくお願いします。

釜本

「セグメント配信」という言葉、少し難しそうな感じがしますが。

藤元

そうですよね。セグメント配信といわれても、なかなか聞いたことないなという方多いかと思うんですが、簡単に言うとカスタマイズするということなんです。

釜本

カスタマイズということは自分好みに選べるということなんですね?

藤元

実際にスマートフォンを使って操作していきましょうか。

釜本

お願いします。

ナレーション

それでは早速、市からのお知らせをカスタマイズしてみましょう。

釜本

スマートフォンを用意しましたが、どうしたらいいか教えてください。

藤元

ではまず LINE の中を開いていただいてその中の吹田市をタップして トークルームを開いてください。そうしますと、吹田市の画面が出てきます。 右下のところに受信設定という名前の黄色いボタンが出てきますので、そこを タップお願いします。そうするとどんな情報が欲しいかを選べる画面が出てきます。

釜本

6個ぐらい出てきましたね。

藤元

この中に例えば「ゴミの日」というのがあるんですが、ここでゴミを選んでおくと、 収集日の前の日の夕方に連絡が届くようになります。

釜本

めちゃめちゃ便利ですね。

藤元

そうですね。1回やってみましょうか。

まずゴミの日を押してください。そうするとゴミの種類が4つ選べるように なっています。この中で通知が欲しいものを選んでください。

釜本

なるほど。燃えるゴミは火曜日と金曜日で覚えているんですけど、他のゴミは 忘れがちなんで、じゃあ大型複雑ゴミにします。

藤元

ちなみに他のゴミであれば何種類でも選ぶことができます。

釜本

そうなんですね。じゃあ3つとも押しときます。

藤元

そうすると次に地域を選ぶというのが出てくるので、地域名のあ行、か行、 さ行と並んでいるので選んでみてください。

釜本

じゃあ今日は市役所の住所を登録してみましょう。泉町でしたよね? あ行で、1丁目、ありました。

藤元

これを選ぶと下の方に登録ボタン、赤いボタンが出てきますので登録ボタンを 1回押してください。

釜本

あっ、「登録完了しました」って出ましたね。

藤元

これでうまく届きますよという意味なので。

釜本

もうこれで OK なんですか?

藤元

OK です。

釜本

お~!便利!

ナレーション

この機能を使うと登録したゴミの日の前日にラインでお知らせが届くので うっかりゴミ出しを忘れるってことも減りますよね。 さらにセグメント配信ではこんな使い方もできるんですよ

藤元

では次に健康医療福祉というのがゴミの日の2つ下にあるんですが、それを1度押してみてくれますか? そうすると一番上に、検診・健診・予防接種というのがあります。ここを選んでいただくと、登録した生年月日に合わせて、がん検診とか成人歯科検診とか市が実施している検診のお知らせを通知しますので、ぜひお使いいただけたらなと思います。

釜本

これ嬉しいですね。

藤元

なかなかハガキだけだと忘れるという方もいらっしゃいますので。これも誕生日を 設定していただいて、最後登録ボタンを押すと、登録完了しますので

釜本

生年月日、3月12日、これで登録と。こちらも完了しました。 あっという間ですね。

ナレーション

この機能を使えば、年齢に合わせた健康診断やがん検診などのお知らせが届くので、 受診忘れが防げますね。

藤元

今お伝えしたみたいに、受信設定の中でいるものだけ選んでおいていただければ、 必要なものだけ届くようになりますので、いらないものがたくさん来て煩わしいな ということもなくなるかと思います。

釜本

確かに自分の欲しい情報だけピンポイントで貰えるというのは、すごく快適ですよね。さて、ではもう一つの LINE の新機能「不具合通報システム」についてはこの方がリポートしてくれます。どうぞ!

田村

さあ、こちらは僕の原点とも言える「巻フン公園」ですけれども、先日ですね 7歳になる娘とこの公園に遊びに来たらですね、えらいもんですね遺伝子ってね。 「これに住みたい」って言ってました。すごいですね、ほんと!

ナレーション

もう一つの新機能を教えてくれるのは、我らが MC 田村さん。 懐かしの公園でのんびりしてるけど大丈夫ですか??

田村

当時はですね。喉が渇いたらあちらの水道で水を飲んでたんですね。 ちょっと行ってみましょうか。

懐かしいですね、ここが僕の食堂ですね。さあこれで水を飲んでたんですけど、あれっ?あれっ?久しぶりに飲みたいのに。えっ?ちょっと待って!なんで?水 出えへんやん!あかんやんこのままじゃ!

(ここで、LINE ちゃうんかい…)

広報課

田村さん、吹田市で不具合を見つけたら LINE で報告してくださいね…。 くださいね…。くださいね…

田村

ここで LINE か!

ナレーション

そう、こういう時に役に立つのがLINEの新機能「不具合通報」。 市内の水回り、道路、公園、屋外広告物などの不具合を、市民が簡単に報告できる システムなんです。早速田村さんと一緒にやってみましょう

田村

さあまずは吹田市のトークルームをタップして中に入る。そしてこのピンクの市へ情報を送るというところを押すんやね。はいはい。そしたらなんか注意事項が来ましたね。この注意事項を確認した上で緊急の場合は電話で通報してください。緊急ではない。LINEでこのまま送る。一番上のこれを選ぶんやね。そしたら、おお〜出てきた出てきた。注意事項に同意し通報に進む。はい。通報する内容を選んでください。

これは「公園」やね。おお~すげえ、樹木、遊具、照明(公園灯・トイレ)水回り! これやーん。選択します。どのような状況か教えてください。

「水が出ない」こちら!「事象を確認した日時」今日やん!

そんなん今日に決まってるやん!しかもすぐ出てくるやん!はい、大丈夫です。

「事象が発生している場所の位置情報」マップから選択してください。

これも押せばいいの? おーすげえ、マップ出てきた!位置情報を送信する。 山田西第二公園ってもう書いてあるけど。

ナレーション

報告といってもこのようにガイダンスに従って入力していくだけで簡単に進める ことができるんです。残りはあと2ステップです。

田村:

対象を近くから撮影した1枚添付してください、撮影します。近くから…、これくらい? はい~、撮れました。上手に撮れました。はい、送れました。既読になりました。上の画像でよろしいですか? はい、いいですよ。場所がわかるように全体を撮影した写真を1枚添付してください。全体…、どのぐらい全体やろ? このぐらいでいいかな?これでいいか。じゃコレでいこう。じゃあ送信します。上の画像でよろしいですか? 良いと思います。

通報内容の確認。通報種別 公園。カテゴリ 水回り。日時 今日。

位置情報も送った。補足情報 画像あり。詳細 水が出ない。おお、完璧ちゃう? 「通報内容」、ご確認しました。「こちらの内容で送信していいですか」、はい。

「土木部公園みどり室に情報を送信しました。情報提供ありがとうございました」 よし!これでよしっ。これできっと修理してくれるね!

ナレー<u>ション</u>

田村さんが送った情報は担当課に届き対応が決められます。

田村

うわ~!ちゃんと修理に来てくれてるや~ん。

僕の送った LINE で直してもらえるなんて感激。

いやあ、ええことした後は気持ちええねえ。あれ? ちょっとちょっとちょっと、これ見よがしにこんなところに~!これは貼ってはいけない広告なん違うか? しかも吹田駅から徒歩90分の物件遠すぎるやろ!

これはあかん報告やろ! よーしラインでまたやるよ。よしこれで OK や。 またすぐ来てくれるかな?

(ご注意 緊急性のない報告は、担当課で順次対応されます)

田村

そういうことなんや。

このLINEでガイダンスに沿って報告すれば簡単にできるのは便利でいいですよね。 この吹田市民の声を聞いてくれて吹田市をみんなで良くしていくことができると いうのはすごく素晴らしいシステムですね。本当に皆さん是非とも LINE の登録 よろしくお願いします。巻きフーン!今日も吹田市民を守ってくれてありがと~!

TIME	が: 川氏のみなさん 1399 回 - 放送日 3 月 1 日~ 内容
- I IIAIC	廣川:
	原川・ 便利ですね。
	実利 C 9 1 d。
	田村:
	マジで便利ですよ。
	自分で文字打ってないからね。全部ガイダンスに従ってるだけですから。
	写真撮るぐらいのことで、すごい簡単でしたし。
	僕も実際さっき入れたんですけど、本当にセグメント配信、
	カスタマイズができるっていうのが良くて。
	子育てのところをやったんですけど、子どもの年齢を設定できるんで、
	それに見合った情報をくれるんだと思うので、すごい助かりますよね。
	廣川:
	これ、無料の公式 LINE ですからね。
	田村:
	無料!すごいね。
	廣川:
	他の自治体にも公式 LINE はあるようなんですが…
	田村:
	あります!僕の住んでる地域もあるんですけど…
	廣川:
	_{奥川・} ここまで便利なのは珍しいみたいですよ。
	ことはで使物なのは多しいのだといて多め。
	田村:
	ないない。一方的に情報が送られてくるだけやもん。
	廣川:
	余分な情報が入ってこないっていうのがまた嬉しいですよね。
	田村:
	ナイス!セグメント配信!
	廣川:
	知らない方もまだまだいらっしゃるかと思いますので、
	ぜひこの吹田市の公式 LINE に登録してみてはいかがでしょうか?

お元気です	か!市民のみなさん 1399 回 放送日3月1日~
	田村:
	みんなで情報共有してください。
	廣川:
	以上、特集でした。
	<u> </u>
	<ワンポイント手話>
	お先にどうぞ

TIME	か!市民のみなさん 1399 回 - 放送日 3 月 1 日~ 内容
	吹田で SDGs! #002 ラパン
	田村: 続いては、吹田で SDGs! (エスディージーズ)
	(拍手 フライングタイトル)
	廣川: このコーナーは、企業や団体などが行っている SDGs の取り組みを紹介していくコーナーです。 今回は、吹田市の企業の取り組みをキリン君が調べてくれました。 どんな SDGs の取り組みなんでしょうか。

∢ [ル・川氏のみなさん 1399 回
ļ	TIME	内容
		キリン君:
		皆さん。こんにちはキリン君です。 今回は、こちら吹四寺四山町にちる『ラパン』さんにめってきました。
		今回は、こちら吹田市円山町にある『ラパン』さんにやってきました。
		ナレーション
		^ 0
		パンのお店「ラパン」を運営。無添加のパンのほか、現在は健康面から日本の
		伝統的なスーパーフード「おから」を使った新事業も展開しています。
		キリン君:
		市内で安心・安全な「食と健康」を追求し続けている企業なんだよ。
		そんなラパンさんへ突撃取材!副社長の久保さん。こんにちは。 「おいいないだするね」
		何かいい匂いがするね!
		 久保さん:
		- スペン・ - キリン君、こんにちは。
		これはおからだけで出来てて、低温で長時間焼いているので、
		カリっとした食感になってます。
		『ラパン』さんでは3年前におからパウダーを使ったお菓子の試作を開始。
		 久保さん
		- ^^^^
		食物繊維で、あとの20%が大豆のたんぱく質。米粉や小麦粉に比べると
		10分の1の糖質なので、これは絶対使わないといけないなっていうのと、
		おからパウダーは凄いんですけど、アディポネクチンという「痩せホルモン」が
		分泌されるということで、ダイエットにも良いと知ったからです。
		私達のモチベーションは、お客さんの健康管理を家族と同じように考える事で、
		熱意を注いでおります。
		 キリン君:
		キリラ石・ まさに、SDGs 目標3番の『すべての人に健康と福祉を』に当てはまる
		取り組みだね。
		<u>ナレーション</u>
		その思いのもと、パン職人のご主人と試行錯誤の末、初めて商品化したのが…。

TIME	内容
	久保さん:まずはおからを使ったマフィンを開発しました。キリン君、おからパウダーを使った商品って食べた事あるかな?
	キリン君: うーん、ちょっと食べたことないかなぁ。
	久保さん: おからパウダーを使った商品は、喉に詰まったような食感が多いんですよね。 それを口どけのいい食感にするために3年時間をかけて開発しました。
	<u>ナレーション</u> なめらかな舌ざわりで飽きのこない深い味わいのマフィンに仕上がっています。 そして、次に挑戦したのが、この「おカラダビスケット」と「おカラダバー」。
	久保さん: 低温で長時間焼くことでサクサクした食感のビスケットやバーを仕上げることが出来ました。 低温で長時間焼いているので、半年ほど持つ、保存がきく商品になりました。
	キリン君: うひょ〜! サクサクでおいしいね! 手軽に食べられるのがいいね!
	<u>ナレーション:</u> これらの取り組みを通して、ラパンさんは食品ロスを少なくすることも 目指しています。
	久保さん: 豆腐が作られると、必ずおからが既製されます。 おからを使って商品を作るっていうことが、食品自給率を高めるということに 繋がるんじゃないかと思い、開発に至りました。
	キリン君: これは SDGs 目標 1 2番の『つくる責任 つかう責任』に関わってくるね。 突然ですが、ここでクイズ! 「ラパン」さんでは、実は「おからパウダー」以外にもある材料を使って、 新たなお菓子づくりに挑戦してるんだけど、その材料はどーれだ!
	さすがの田村さんでもこれはわかるよね~! 正解は、ビール粕。

TIME	か! 市民のみなさん 1399 回 - 放送日 3 月 1 日~ 内容
	久保さん: ビール粕もおからと同じように食物繊維が多くてたんぱく質も多い。 ほぼほぼおからと同じ成分やったんです。私もそれを見て驚いたんです
	<u>ナレーション:</u> さらにラパンさんは、自社のパン屋から出るパン屑を活用した串カツ屋も 展開しています。
	久保さん: まだ食べれるのに捨てるのはもったいないと日ごろから思ってました。 このみみ、食べれる物をパン粉にして串カツにすることで持続的に使えるのでは ないかと思い、串カツ屋をオープンしました。 今後はおからだけにとどまらず、ビール滓やワイン滓など、破棄されそうな 食品を再利用して食品とすることで今後成長していけたらと思います。
	キリン君:

お元気ですか! 市民のみなさん 1399 回 放送日3月1日~

TIME	か!市民のみなさん 1399 回 - 放达日 3 月 1 日~ 内 容
	田村:
	すごい!
	廣川:
	美味しそうでした!
	 田村:
	美味しそうやし、おからっていうとパサパサしてるイメージがあるけど、
	たぶんそれは違うんだろうなって感じがしましたし、
	本当におから自体の可能性。日本の食文化ですけど、世界に通じて、
	世界の食文化が変わって、食の常識が変わりそうなくらいのすごいことだなと
	思いましたし、再利用っていうのもすごく良いことですよね。
	廣川:
	美味しいだけじゃなく栄養があって身体にも優しい。
	田村:
	保存もきく。最高やん。
	環境にも優しくって。
	田村: 痩せホルモン?
	一 後に行びして!
	廣川:
	あ!痩せホルモンって言ってました!良いこと尽くめですね。
	田村: 気になりますね、OKARADA。
	AVICADA Y 1A. ONANAUA
	廣川:
	次回も市内の企業が行っている取り組みを紹介します。お楽しみに。
	以上、吹田で SDG s のコーナーでした。

お元気です	か!市民のみなさん 1399 回 放送日3月1日~
TIME	内容
	吹田市からのお知らせ(コロナ関連情報)
	<廣川 ナレーション> ※事前収録
	新型コロナウイルス感染症緊急対策アクションプランに
	次の4件を2月定例会に提案し、可決されました。
	市民生活への支援として
	新生児健やか子育て臨時給付金5万円を支給します。
	事業活動への支援として
	すいたエール商品券の取扱協力店に応援金を支給します。
	 医療・福祉現場への支援として、
	医療機関、介護・障がい福祉サービス事業所、保育所等に応援金を支給します。
	家族が陽性となった要介護者等の支援経費を補助します。
	 各種、申請漏れにご注意ください。
	詳しくは市のホームページをご確認ください。
	新型コロナウイルスワクチンに関するお知らせです。
	国内でのワクチン接種が開始されました。
	市でも速やかに接種できるよう、準備を進めています。
	ワクチンの集団接種の場所は、生活圏域などを考慮し、
	目俵市民体育館、文化会館、江坂花とみどりの情報センター、
	総合運動場、山田市民体育館、千里市民センターの6か所を
	予定しています。
	※医療機関での個別接種や集団接種での実施方法等については、
	関係団体と検討・調整しています。
	 詳しくは市ホームページをご確認ください。

お元気です	か!市民のみなさん 1399 回 放送日3月1日~
TIME	内容
	田村:
	続いては、市内で行われた出来事などをご紹介する「吹田のトピックス」です。
	廣川:
	今回は健康・環境に関する話題です。
	ナレーション(廣川) 2月10日、豊中市役所で「吹田市・豊中市 気候非常事態共同宣言 宣言式」 がおこなわれました。
	吹田市と豊中市は昨年8月31日に 「地球温暖化対策に資する自治体間連携・協力に関する基本協定」を締結し、 取組を進めてきましたが、更に連携するために行われたものです。
	 共同宣言では、吹田市、豊中市両市が更なる連携を深め、
	2050年までに温室効果ガス排出量実質ゼロに向けて取り組むなど 3項目を掲示。
	後藤圭二市長と長内繁樹豊中市長がそれぞれ書面にサインして、気候非常事態を宣言しました。
	後藤市長: 大きく言うと、これ地球の前にもうちょっと小さくすると、 社会を変えようって言う話ですよね。 お隣さん、豊中市さんと、一緒にでけへんのやったら、 社会なんか変わるはずがないです。その強い思いはお互いに持ってまして、 じゃぁ何やるかっていうのが、今度は具体的な対策です。 それにみなさんのご協力が必要です。 これから両市で出していく取り組みですね、ご参加頂いて、ご協力を お願いしたいと思います。

ね兀気 じり	か! 市民のみなさん 1399 回 - 放达日 3 月 1 日~
TIME	内容
	ナレーション(廣川)
	3月1日から
	「循環器病予防市民の集い〜健都から発信!学ぼう循環器病予防のこと〜」
	が開催されています。
	これは吹田市健康づくり推進事業団が主催。
	新型コロナウイルス感染症拡大防止を考慮しオンラインでの開催となりました。
	内容の1つ目は、
	国立循環器病研究センター健診部特任部長の小久保喜弘さんによる講演、 「めざせ健康寿命100歳」。
	「めさせ健康寿の「ひし歳」。 循環器病発症のリスクが高くなる高血圧症の予防や改善に効果が認められる
	生活習慣、同センターの心不全予防事業などについて解説されています。
	工心自僚に同じプラーの心中生が関事来なこにラリーで解説に行いているす。
	2つ目は
	同センターオープンイノベーションセンター副センター長の巽英介さんが、
	心臓と肺の補助をする治療法 ECMO(エクモ)について講演。
	同センターの33年間に渡る研究開発や、今後の展開などについて
	説明されています。
	そして、講演を行った二人に加え、同センター理事長の小川久雄さんと
	後藤市長も加わり、循環器病予防についてパネルディスカッションを実施。
	循環器病についての市民からよく寄せられる質問などに答えています。
	この「循環器病予防市民の集い」は、吹田市健康づくり推進事業団の
	ホームページで令和3年6月30日まで配信。
	誰でも観られるようになっています。

TIME	か!市民のみなさん 1399 回 - 放送日 3 月 1 日~ 内 容
TIME	
	田村: なるほど!とても素晴らしい取り組みが2つ。 もちろんお隣の豊中市さんと連携を取って、何かを良くしていくなんて 最高ですもんね。
	廣川: 連携することでより大きな取り組みもできそうですよね。
	田村: もう1つの「循環器病予防市民の集い」、すごい勉強になりそうな。 ほんまにこういうのって「あの時、ちょっと分かってたら、未然に防げたかも しれへんねんな」って後から後悔するのを防げることですから、 ぜひともオンラインで見ていただいて、いつまで見れるんですか? まだ見れるんですよね?
	廣川: 6月30日まで配信しているということです。
	田村: ちょっと見とくだけで、本当に人生変わりますし、長生きできる可能性が だいぶん増すと思いますので、ぜひともチェックしてみてください。
	廣川: 以上、「吹田のトピックス」でした。
	田村: ということで、今回はここまででございます。 それではまた次回お会いしましょう。さようなら~